

Le projet *Tandem*

Quand les personnes âgées¹ partagent leur maison ou leur appartement avec les jeunes, tout le monde peut en profiter : c'est l'idée derrière le projet *Tandem*.



Laura Cerrutti (g.) et Annette Rochaix (d.) vivent ensemble.

Annette Rochaix a 86 ans, elle est en bonne santé et a beaucoup d'énergie. Elle vit dans sa grande villa. « Vivre seule n'a jamais été un problème pour moi, raconte Annette. Mais mes enfants ne sont pas tranquilles parce qu'ils ont peur pour moi. Un jour, une amie m'a parlé de Fabrice Renaud. C'est un jeune homme qui a eu l'idée de créer le site *Tandem*. C'est un site sur Internet pour trouver un colocataire². Et c'est grâce à ce site que j'ai rencontré ma jeune colocataire² Laura. »

Laura Cerrutti vient d'Italie. Depuis novembre 2022, elle vit chez Annette Rochaix à Lausanne. Elle a 26 ans et elle est étudiante³ à l'université de Lausanne. Elle est contente de vivre avec Annette. Laura raconte : « J'ai habité avec d'autres jeunes. Mais il y avait⁴ beaucoup de bruit. Ici, c'est très tranquille et je peux me concentrer. Annette et moi, nous faisons beaucoup d'activités ensemble. Par exemple, nous avons organisé une fête de quartier. Et maintenant, je peux dire que je connais tous les voisins ! »

« Moi aussi, je suis très contente d'avoir Laura avec moi, dit Annette. Chaque personne a son espace⁵ privé. Laura a une chambre avec salle de bains et elle a aussi une petite cuisine. Mais chaque matin, nous buvons le café ensemble et parlons un peu. Et ce sont les moments que j'apprécie le plus⁶ ! Parfois, le soir, nous regardons la télé ensemble. Et quand il fait beau temps, nous partageons la piscine. »



Parler et boire un café ensemble

Une nouvelle forme de colocation²

« Le projet *Tandem* a commencé en janvier 2022, raconte Fabrice Renaud. Nous voulons que des personnes de générations différentes se rencontrent. » Il explique les aspects positifs de son projet : « Tout le monde profite de la colocation². Quand une personne âgée¹ partage son appartement ou sa maison avec une jeune personne, elle est moins seule, elle gagne un peu d'argent et elle peut vivre dans sa maison plus longtemps.

Et les jeunes profitent aussi ! À Lausanne, ce n'est pas facile de trouver un studio ou une chambre. Mais grâce à *Tandem*, c'est possible ! De plus, c'est moins cher.

Et comment trouver la jeune personne ? D'abord, les seniors¹ me contactent et me parlent de leurs besoins. Ensuite, je leur pose des questions : Est-ce que vous voulez partager la salle de bains ? Est-ce que le jeune peut organiser des fêtes ? Quelles tâches ménagères⁷ est-ce que la jeune personne doit

faire ?, etc. Avec ces informations, j'essaie de trouver la bonne personne.

Quand il y a un problème, *Tandem* trouve une solution. Une fois par mois, mes collègues et moi, nous téléphonons aux colocataires². Nous offrons une aide 7 jours sur 7 et nous répondons à toutes les questions.

Nous avons aussi des chambres de réserve s'il y a un conflit. Heureusement, il n'y a pas eu de problèmes graves et pour le moment, tout le monde est content ! »

1	les personnes âgées, les seniors	= les vieilles personnes
2	colocataire	= der/die Mitbewohner/in
	la colocation	= die Wohngemeinschaft
3	un/une étudiant/e	= ein/e Student/in
4	il y avait	= es gab
5	un espace	= ein Raum
6	apprécier le plus	= am meisten schätzen
7	les tâches ménagères	= die Haushaltsarbeiten